

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA

Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La Gaceta del 20 no contiene disposicion alguna de interes.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Relacion de las fincas adjudicadas por la Junta superior de ventas de Bienes nacionales en la sesion celebrada en 3 del actual.

Beneficencia.

Un pedazo de tierra sitio Cuesta del Salado, término de Priego, procedente del Hospital de Caridad de la misma, rematado en dicha villa por D. José Guillermo Rubio 40.000

Propios.

Un cuarto pescaderia en la plaza de la verdura de Priego, de dicha procedencia, rematado en id. por D. José Gutierrez. 24,100

Un pedazo de tierra, sitio Dehesa nueva de Leones, de igual procedencia, rematado en id. por D. Luis Entrambasaguas 3 620

Un pedazo de id. en id. id., rematado en id. por D. José de Lort 2.350

Uno id. id. en id. id., rematado en id. por D. Miguel Muñoz 3.540

Otro id. Dehesa nueva de Campos id. en id., rematado en id. por D. Fausto Lozano 6 300

Otro id. id. de igual procedencia, rematado en id. por el mismo 4 400

Otro id. en id. de id. id. rematado en id. por D. Francisco Ramirez 4.920

Otro id. en id. id., rematado en id. por D. Luis Entrambasaguas 3 520

Otro id. en id., rematado en id. por el mismo 3 885

Otro id. en id. id. rematado en id. por D. José Antonio Garcia de Castro. 6.000

Otro id. id., rematado en id. por el mismo 10.000

Otro id. id. en id. rematado en id. por id. 7.000

Otro id. id. en id., rematado en id. id. por D. José Gutierrez 9.200

Lo que se inserta en este periódico en cumplimiento de lo prevenido por el Ilmo. Sr. Director General de propiedades y derechos del Estado para que llegue a noticia de los interesados que se presenten en la Administración principal del ramo a satisfacer el importe del primer plazo.

Córdoba 15 de Julio de 1858., El G. E. Francisco Fernandez Lopa.

D. Rafael Joaquin de Lara y Pineda, Abogado de los Tribunales del Reino y del Ilustre Colegio de esta Capital, Auditor de Marina honorario y Juez interino de 1.ª instancia del distrito de la izquierda de la misma, etc.

Por el presente cito, llamo y emplazo a las personas que se crean con derecho a obtener la propiedad de un olivar nombrado de Valde las grajas, situado en el alcor de la sierra distante legua y media de esta ciudad, procedente del vinculo fundado por Diego de los Reyes Olivarero, en 6 de Agosto de 1681, ante el escribano que fué de este número Cristobal Ortiz de los Rios, de cuya finca se ha dado posesion a Juan de la Vega como marido y conjunta persona de Josefa Estubias y Castilla; para que dentro del término de sesenta dias comparezcan en este juzgado a deducir el que les asista, bajo apercibimiento de que transcurrido sin verificarlo, les parará el perjuicio que haya lugar, segun lo tengo mandado en el expediente posesorio que se sigue ante el infrascripto.

Córdoba 21 de Julio de 1858.—Rafael Joaquin de Lara y Pineda.—Por mandado de S. S., Juan Manuel del Villar.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El itinerario que han de llevar SS. MM. es el siguiente:

Julio 21. A las cuatro de la tarde, salida de Madrid para descansar en Villacastih.

22. A las cuatro de la tarde, salida de Villacastih para Olmedo.

23. A las tres de la tarde, salida de Olmedo para entrar en Valladolid a las seis y media de la misma.

24 y 25. Descanso en Valladolid.

26. A las cuatro de la tarde, salida de Valladolid para Rioseco.

27. Salida de Rioseco para Leon.

28 y 29. Descanso en Leon.

30. A las seis de la mañana, salida de Leon para llegar a Oviedo a las ocho de la noche.

—Tenemos algunas noticias de los preparativos que se hacen en la capital asturiana para recibir a SS. MM. Del 26 al 27 se esperaba el lujoso mueblaje encargado a Paris por el ayuntamiento con destino a la casa llamada el Campo Sagrado que habitaran SS. MM. Ese un lindo edificio rodeado de jardines. Por uno de sus lados tiene en frente a la Universidad, que será vistosamente iluminada, así como la torre de la Catedral, donde se están poniendo ya bellos faroles de colores. Se prepara una guardia de niños de las principales familias de Asturias que se presentarán en palacio el día de la llegada de SS. MM., a quienes ofrecerán tambien una corona poética varios jóvenes de Oviedo. En la fábrica de armas de Trubia espera a nuestra Reina un recibimiento magnífico.

Aun no se sabe por donde irán SS. MM. a Covadonga, pero cualquiera de los caminos que elijan presentará a su vista las mas bellas perspectivas, que dejan casi atras las ponderadas de Suiza. Acababa de llegar a Oviedo el pirotécnico valenciano, señor Minguet. Le están encamendados los fuegos artificiales, uno de los festejos con que la capital de Asturias celebrará la estancia en ella de SS. MM.

—Una carta de Manila, fecha 16 de mayo, manifiesta que en todo el archipiélago se goza de completa tranquilidad. La expedicion de Cochinchina está organizándose a toda prisas

FOLLETIN.

28

LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

Esto se efectuará guardando el secreto religioso y pagándole esta última circunstancia con cincuenta duros.

Ahora amigo mio, leo en vuestro corazon y veo que un exceso de delicadeza os impide aprobar completamente mi conducta.

En efecto, a primera vista parece que nada me autoriza a destruir del modo que lo he hecho y como por un abuso de confianza, el sistema comercial del hombre honrado que tan noblemente nos ha acogido en su establecimiento. Pero lo que he practicado hoy no lo habia hecho antes.

He aquí la razon: dos largas conferencias que he tenido aquí con Nizam, me han puesto al corriente sobre los proyectos de Jonatan. Imposible os sería adivinar hasta qué punto me he grangeado su afecto.

Ya habeis visto que me confió algunos secretos

del cambio, embiándome a este punto a la cabeza de sus criados; hoy me consta que ha quedado muy satisfecho de mis operaciones; y hasta sé que en su entusiasmo dejó escapar una frase muy significativa, y que me ha hecho meditar largo tiempo.

Es preciso convenir, mi querido Loredan, en que, despues de Dios, debemos la vida al buen Jonatan; y preciso se hace pagada con una buena accion ese beneficio.

Elmina, su sobrina, es una joven encantadora que me reconciliaria con el matrimonio, si yo fuese adverso a este sacramento. Hoy sé lo que proyecta el buen anciano, y me anticiparé a sus deseos, pidiéndole la mano de su sobrina. Hay hombres que se jactan de conocer a las mujeres; yo confieso que no pertenezco a esa escuela de sabios, pero sin embargo, me parece que miss Elmina, se digna hacerse la coqueta delante de mi, al par que procura manteneros a respetuosa distancia.

Una vez me hizo el honor de hacerme participar de su tertulia con Duke; durante la partida de ajedrez no ha cesado de dirigirme deliciosas frivolidades de niña. Por lo tanto, antes de abordar al tio hablé a la sobrina, sin temor alguno, haciendo uso de nuestra familiaridad, envejecida por la residencia en el desierto, y deslizé en la conversacion la palabra matrimonio.

Este será mi punto de partida; y despues de son-

dear las disposiciones de la niña, me dirigire a Jonatan;

Si conservais vuestro antiguo buen humor, ireis colocando un paréntesis de epigramas a cada palabra de esta última frase; y convengo desde luego en que doy motivo a la sátira al hablar de matrimonio; mas solo yo sabe todo lo que hay de grave en el fondo de mi proyecto.

No tengo la pretension de hallarme enamorado de miss Elmina; pero felizmente, su gracia y sus encantos pueden obligar a un hombre a que en solo un dia pase por los cuatro grados del altar del casamiento: la estimacion, la amistad, el amor y la adoracion.

La idea de este timenó se liga intimamente a otra idea que os parecerá algo mas seria. Pienso en la fortuna. Esta, querido Loredan, es una querida con la que he jugado durante mucho tiempo, sin decidirme a casarme con ella. Muchas veces, durante mi azarosa vida, me he dicho al recoger una herencia cuantiosa: ¿A qué festin iré a devolverla? Esa era mi única contrariedad.

Tomaba en la Biblia la medida de las mesas de Asuero y Baltasar; temeroso siempre de morir aquella noche y de verme arruinado a la mañana siguiente en el sepulcro por herederos desconocidos y burlescos; porque en mi opinion, hay dos maneras distintas de arruinarse: la una sabia, la otra lo-

y era asunto en que se ocupaban muchos gefes y oficiales del ejército.

—En la noche del 14 se sintieron en Badajóz dos temblores de tierra, que afortunadamente fueron de muy corta duracion, no causando ningun accidente desagradable.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 19. *Bombay* 19 de junio. Trece mil rebeldes de Calpea, reforzados con 7.000 de Scinda; tomaron y saquearon á Gwalior proclamando rey á Nana-Sahib, quien medita apoderarse de Lord Canning.

Corrian voces de que Gwalior habia vuelto al poder de los ingleses, y que estos batieron á los insurgentes cerca de Indespoore.

Berna 18. Se ha decidido que el Consejo federal no preste ya dinero de la caja federal á las sociedades de los caminos de hierro.

Paris 18. Ayer sábado tuvo lugar la undécima conferencia.

La emperatriz protege y dotará á la hija del cónsul francés asesinado en Djad.

Marsella 18. La heroína de la Iansi dirige el combate en que fué derrotado el Principe de Scinda.

Campbell renuncia á perseguir los rebeldes hasta que pase la estacion de las lluvias.

Paris 20. Las noticias de la India son gravísimas. Los gefes principales de los rebeldes han formado una alianza ofensiva y defensiva contra los ingleses que, dando unidad á sus operaciones, hacen mas difícil su persecucion y exterminio.

Ni el *Monitor* ni ningun periódico, trae hoy noticia alguna importante.

—Las noticias de Egipto dicen que en el mismo Suez se notaba cierta agitacion amenazadora contra los europeos, actitud bastante digna de atencion para que el gobierno haya tenido que tomar la providencia de enviar allí tropas con el único encargo de atender á la conservacion del orden. Esta irritacion del fanatismo musulman que se advierte ahora en casi todas las provincias del imperio turco, parece revelar alguna causa secreta que impulsa á los hijos del Profeta que importa mucho reprimir lo mas pronto posible, y debemos esperar que así traten de hacerlo las grandes potencias europeas, puesto que el gran señor no tiene medios bastantes para hacer respetar su autoridad.

—La Mala de la India ha llegado á Marsella y aun cuando todavia no se tiene conocimiento circunstanciado de las últimas nuevas que trae de aquellas regiones, se sabe, no obstante que la situacion de los ingleses continua siendo muy deplorable. La insurreccion se iba generalizando en todas las provincias, al paso que el ejército británico se debilita y aniquila por las enfermedades epidémicas de que es victima. En un solo dia habian muerto 90 soldados en Lucknow, contándose unos veinte de ataque de apoplejia. El cólera tambien aflige á los desgraciados defensores de la Gran Bretaña. Una de sus últimas victimas habia sido el coronel Tompson.

Mil quinientos hombres habian desembarcado, procedentes de Europa y la mayor parte salieron al instante en direccion de Lucknow para reforzar la guarnicion de aquella plaza hoy sitiada por los rebeldes.

En Allahabad se habian quemado cinco cuarteles hallándose allí el gobernador general, lord Canning, pero felizmente las tropas que los ocupaban lograron salvarse á tiempo.

Del general Campbell ni una sola palabra se dice. Acaso cuando se publiquen las correspondencias sepamos algo de los esfuerzos que estará haciendo el ilustre general en jefe de las tropas inglesas en la India.

—Leemos en uno de los mas acreditados periódicos que se publican en Francia, que Mr. Haron asegura el modo de conocer si el pan contiene alumbre ó sulfato de cobre, tan solo con echar un fragmento del que se quiera analizar en una decocion, acabada de hacer, de palo de campeche durante doce horas. Si el pan está adulterado con estas dos sustancias tan nocivas para la salud, toma un color muy particular descubriéndose el fraude.

—Con motivo de haberse fijado el dia 4 de agosto para la visita á Chemburgo de la reina de Inglaterra, ha sido preciso adelantar tres ó cuatro dias la época de la celebracion de las fiestas que sea dicho de paso, escudrán en magnificencia á cuantas se han celebrado durante el reinado de Napoleon III: así es que se ha enviado orden de doblar el número de obreros empleados en los preparativos. El emperador anticipará su vuelta de Plombieres, por cuya razon la emperatriz no irá á acompañarle á aquella residencia.

El 3 saldrán de Paris, el 4 llegará á Chemburgo la reina Victoria, con su espo-

so y acompañamiento, y el 5 volverá á marchar para Coblenza y Berlin, con el fin de pasar algunos dias en compañía de su hija la princesa de Prusia.

—Por las noticias del correo ordinario vemos que tan pronto como el gobierno de Londres tuvo noticia del horroroso atentado de Djedbah de que ayer hablamos á nuestros lectores, envió órdenes á Malta por el telégrafo mandando que el comandante del *Cyclops*, buque que se halla en la rada de Suez, proceda al arresto de los principales culpables de aquel extraño suceso. Iguales órdenes se han comunicado tambien al capitán Watson que manda la escuadra india, lo cual prueba que Inglaterra está dispuesta á exigir una completa reparacion del ultraje cometido en la persona de su representante. No es dudosa la conducta de Francia acerca del particular.

En cuanto á la materialidad de lo ocurrido en Djedbah, los diarios ingleses publican interesantes pormenores, de los que resulta clara y evidentemente la existencia de un complot tramado hacia tiempo, cuyo objeto principal era asesinar á todos los cristianos residentes en aquella ciudad. Así se ha visto que los musulmanes se sublevaron respondiendo al grito de unos cuantos fanáticos, gefes en su mayor parte, dirigiéndose desde luego á los consulados de Francia é Inglaterra. El número de las victimas sin comprender á los desgraciados representantes de ambas naciones y sus familias, se calcula en veinte y seis ó mas personas. Algunos griegos lograron á favor de la noche, llegar nadando á bordo del *Cyclops*, que estaba anclado á dos millas del puerto. A la mañana siguiente se enviaron dos lanchas para recoger á los cristianos que habian podido sustraerse á la persecucion de los asesinos, operacion que se efectuó no sin peligro, porque á su regreso los fugitivos se vieron atacados y tuvieron que rechazar á tiros á los agresores que querian cortarles la retirada. El *Cyclops* permaneció hasta el 24 de junio á la vista de Djedbah, y el 3 de julio llegó á Suez, llevando á bordo veinte y cuatro personas arrancadas al furor de los musulmanes. Dicen por último que el gobernador general del Hedjaz que se hallaba en la Meca habia marchado á toda prisa á Dejadah para castigar á los revoltosos. Dejadah, pequeña poblacion del Hedjaz, una de las cinco grandes divisiones de la peninsula arábiga, es un puerto seguro del mar Rojo y muy frecuentado, y pues solo dista 97 kilómetros de la Meca, y 800

ca; la primera consiste en devorar su fortuna por el mismo en vida; la segunda en dejarla devorar sobre nuestra tumba por parientes colateales, siempre ávidos, como es sabido.

Pues bien, ¡Quién me lo hubiera dicho entonces! Hoy lamento mis fortunas devoradas de aquel modo.

La vida no es otra cosa que un prolongado arrepentimiento de lo que hicimos el dia anterior.

Si yo poseyese aun lo que he perdido seriamos vos y yo dos reyes de Africa no descubierta. Poseeríamos todos los árboles de la Flora de Adam en el terreno virgen de nuestro parque, y ante nuestro balcón pulularian todos los animales de Noé.

Espresso para inter nos este arrepentimiento, olvidémosle. Despues de todo, de las cien cosas que cada cual practica, la mas facil de hacer es la fortuna.

La fortuna está ahí, delante de nosotros, en erial, y es preciso cultivarla. En todas partes hay minas de oro, y las mas difíciles de esplotar son las de California ó el Perú.

Yo preferiria sembrar una guinea para recoger un millon en la bahia de Agoa, que desterronar las entrañas de las cordilleras: mi llave se rompería en la cerradura, y tendria que ir á Lima á pedir limosna. ¡Ah! me diréis, amigo mio: es el tiempo lo que nos falta. Con algunos minutos se adquiere

el cobre, con algunas horas, plata, y con años oro. Necesitamos oro, y no podemos disponer de los años necesarios para adquirirlo.

El peligro aumenta; el tiempo se ha emboscado en una garganta del Africa, pidiéndonos la bolsa ó la vida: es forzoso pagar ó morir; los bandidos no esperan. Eso es lo que os decís, y hacéis mal en pensarlo. Loredan: hacéis mal, teniendo en vuestro apoyo á la Providencia y á mi. Un minuto de inspiracion bien empleado equivale, con exceso, á un cuarto de siglo.

La inteligencia tiene secretos de alquimia moral que reducen los años á elixir. ¡Oh! si se tratase de fundar un establecimiento en la bahia de Agoa con corresponsales de todas las industrias del universo, imposible seria despojar al tiempo de su valor de reloj. Pero nosotros no intentamos harponear ballenas, limitándonos á desear una buena redada en la bahia de Agoa.

Esto me induce á referiros, en dos palabras, lo que he visto ayer tarde, antes de ponerse el sol. Realmente, el globo no se conoce á si mismo; y bajo este punto se parece al hombre que lo habita.

Los geógrafos creen haber llegado al apogeo de su ciencia, cuando han horroneado un pliego de papel con líneas tortuosas y sombras, para darnos la configuracion de un pais.

Los diseñadores se limitan á reproducir sobre el

papel la costa á donde aborda un buque; ponen en primer término dos palmeras: dos asquerosos salvajes, tendidos sobre la yerba; una montaña, en último término, pintada de azul, y escriben debajo: *Vista de...* lo que mejor os cuadre. Y he aquí un globo perfectamente conocido. Dios ha obrado muy cuerdaamente construyendo lo mas pequeño y adecuado á la altura de sus exploradores.

¡Recordais, Loredan, el golfo en que la mano de Dios colocó nuestra balsa, despues del naufragio? A tres millas de aquel lugar, en direccion al Norte, he descubierto un mundo. Si cada cual se tomase el trabajo de ensayar un poco la lista de los Cristóbal Colón, bastaria para hacer un cenidor al mundo.

Figuraos un puerto natural, cavado en un bosque, con sus muelles de granito y anfiteatros de césped y flores salvajes.

Este puerto tiene seis mil años que espera una ciudad, que no llega: e e puerto dirige á bagos deliciosos á todas las flotas mercantes que pasan por delante de él, desde el navío de alto bordo de la reina de Saba, hasta el vapor inglés. Ese desdeñado puerto no puede alcanzar á ver una amarra atada á sus árboles; no logra verse acariciado por una quilla; ni humedecer el pie de un aduanero.

Se continuará.

kilómetros de Suez. Su población indígena se calcula en 5.000 habitantes.

—Una comunicación telegráfica de Atenas que se ha recibido en Marsella anuncia nuevos desórdenes en Canea (isla de Candia), y por esta vez no parece que la iniciativa ha partido de los cristianos, que exaltados por el cruel fanatismo que les es propio, han cometido mil atrocidades de todo género. Un joven griego que haciendo uso de la defensa natural en semejantes casos, logró matar a un mahometano había sido entregado a la muchedumbre, no obstante la resistencia del gobernador Vely-Bujá, y en el instante lo hicieron pedazos. Las iglesias, lo mismo que las casas particulares, fueron después saqueadas, sin que las autoridades pudieran oponer su acción contra el arrebató de aquellas desenfrenadas gentes.

—Segun escriben de las fronteras de Bosnia del 2 al 4 del mismo habian ocurrido nuevas colisiones entre turcos y cristianos; de cuyos resultados no se habla, por ahora al menos. En cambio se hace notar que 22 batallones de tropas otomanas con 20 piezas de artilleria están reunidos en las fronteras de Montenegro, esperando sin duda el momento de entraren operaciones si el conflicto que existe entre este principado y la Sublime Puerta no se resuelve conforme á los deseos del gobierno turco.

—Los nombres con que se designa ahora la costa del molino de Biarritz y otras localidades, no son nombres de capricho. Como estos baños son la residencia favorita de la Emperatriz, el pueblo y todo lo que tiene relacion con él se resiente de esta predileccion, de mil maneras. El ministro de Estado y de la casa del Emperador acaba de autorizar al alcalde de Biarritz para que el nuevo establecimiento de baños que se está construyendo, se denomine *Baños napoleón*. La fuente monumental de la Plaza de la Capilla Nueva, se titulará *La fuente Eugenia*, y *Carrera del Príncipe imperial* el nuevo trozo de carretera que se ha hecho desde la entrada del pueblo á la iglesia, el cual será sombreado por una fila de árboles que van á plantarse en las dos orillas del camino.

—Vá á salir otra expedición para colocar el cable trasatlántico; los ingleses se hallan poseidos de tal entusiasmo por estos trabajos submarinos que hay jóvenes de las primeras familias de Inglaterra que se embarcan por afición. La escuadra se compone esta vez de mayor número de buques.

—El 11 por la tarde salió de la estación Saint Lazare, el tren de prueba que debe recorrer la línea de Paris á Cherbourg; este tren se habia delicado unicamente á los empleados, gefes de la explotación, inspectores é ingenieros de la línea. Hasta el 15 no se abrirá al público la nueva vía.

Gaceta.

—VIAGE REGIO.—Ayer se recibió en el Gobierno de esta provincia un parte telegráfico anunciando que S. M. habia salido de Madrid, llegando á Villacastin sin novedad.

—INVITACION.—El Sr. Gobernador de esta provincia ha invitado atenta y dignamente al director de nuestro periódico para que inserte en las columnas del *Diario* todas sus disposiciones de general interés, dando á sus actos la posible publicidad. Nosotros por el autorizado conducto de la persona que ha mediado en esta conferencia hemos dado á la autoridad superior las seguridades de nuestra lealtad y buen deseo, garantizadas suficientemente por una conducta tan independiente como in-

tachable durante los nueve años que llevamos de vida en el estadio de la prensa: nueve años de vicisitudes, de lucha y de sacrificios.

Nos complace sobremanera el buen espíritu que demuestra respecto á la prensa el Sr. Torrecilla: la publicidad bien entendida es una segura prenda de acierto y una sumisión solemne ante el tribunal de la opinión, muchas veces estraviada, cuando como suele acontecer entre nosotros se la trata de dirigir por otros medios. Lejos de la política, y sin tomar parte en el lamentable espectáculo que ofrece el choque de las pasiones, procuramos sostener nuestra publicación á la altura que nuestro buen deseo y nuestra propia dignidad aconsejan, promoviendo cuanto sea útil y beneficioso á nuestro país, respetando siempre el principio de autoridad, y poniéndonos al lado de esta para la obra de la buena administración, sin lastimar bajo concepto alguno la honra ajena, ni llevar la perturbación al seno de las familias.

Estos principios han sido y seguirán siendo, Dios mediante, la única regla de nuestra conducta, que jamás nos ha acarreado los sinsabores que se encuentran en distinta senda: el concurso de la opinión pública coopera con nosotros, pues vé que lejos de satisfacer con nuestros trabajos miras interesadas ni pasiones innobles, tenemos por costumbre revelar nuestras censuras con el silencio, y que tenemos una especial complacencia en reconocer el mérito donde quiera que esté, sin atender á las personas, siempre respetables para nosotros, é igualmente dignas de consideración.

—VELADA.—Segun nos escribe nuestro corresponsal de Fernán-núñez, ha sido este año muy animada la que se celebra en aquel pueblo con motivo de la festividad de su patrona Sta. Marina. Sin embargo, como no hay fiesta completa, no ha dejado de haber algunas pependencias, con su correspondiente acompañamiento de navaja, resultando de una de ellas gravemente herido un buñolero de esta Capital, que quiso poner paz entre dos que reñian desafortadamente en su tienda.

—LLEGADA.—Ya ha llegado á esta ciudad y tomado posesion de su cargo el Sr. D. José María Sánchez, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda.

—CUADROS VIVOS.—Desde que pasaron las variaciones atmosféricas de los días anteriores se nota alguna animación en los baños del Guadalquivir.

—ARTICULOS DE MODA.—Los ojos de las niñas y las niñas de los ojos se usan «negros.»

—Los pantalones y las despedidas, «á la francesa.»

—Los bastones y las camisas, «sin puño.»

—Las faltriqueras y las cabezas, «vacías.»

—Las palabras de las mugeres y las medias de los hombres se usan «del revés.»

—Las conciencias y las batas, «muy holgadas.»

—Las corbatas y los matrimonios, «con lazos á la negligé.»

—Los mirinaques y los coloquios de amor, «fenomenalmente exagerados.»

—Las bocas de los imbéciles y las sombrillas, se usan casi siempre «abiertas» y raras veces «cerradas.»

—Los alfileres y los enemistados se gastan «de mucha punta.»

—Las bofetadas y los guantes, «con cinco dedos.»

—Los bailes y los matrimonios, unas veces «apareados» y otras «en forma de tribunal.»

Esta última variación va teniendo de día en día triple aceptación que la primera.

—Las medias y las cartas de las mugeres se usan sin «puntos.»

—Los rostros de las hembras y de los hombres «afeitados.»

—Los abanicos y los pollos, «con tres dedos de pluma fina.»

—Las lenguas y las uñas, «muy largas.»

—El amor y los carruajes se usan «en días de mucho viento.»

—Los cesantes y las botas de charol «se usan siempre.»

—Los quevedos y los tontos con vista «se usan mutuamente.»

Nota. Las suegras, los pantalones color de canario, los abrigos de señora, las rectas costumbres, y los verdaderos amigos, «han caído en completo desuso.»

—CONFORMES.—Al formalizarse la contrata del riego de los paseos para el año próximo venidero, parece que se harán algunas alteraciones á fin de evitar los inconvenientes con que ha tenido que luchar la autoridad local este verano para organizar convenientemente este servicio.

—MOZO DE PROVECHO.—Ciertó quidam que estaba de sirviente en una casa de huéspedes, se divertia mirando los rayos del sol que entraban en la sala atravesando los cristales del balcon, á tiempo que le llamaron para que mudase el agua á una palangana. Fué á cumplir lo que le mandaban, y dirigiéndose al balcon, arrojó á las vidrieras cerradas el agua que habia de mudar; y como era natural, repelida por los cristales, fué á parar en medio de la habitacion, manchando los muebles y las ropas. Entonces, admirado, exclamó él:

¡Diablo! ¿qué es esto? ¿entra el sol y no sale el agua...?

—QUIEN NO TE CONOZCA... ETC.—*Origen de este refran.*

Tres estudiantes pobres llegaron á un pueblo en el que habia feria.

—¿Cómo haríamos para divertirnos? dijo uno al pasar por una huerta en la que estaba un borrico sacando agua de la noria.

—Ya di con el medio, contestó otro de los tres: ponedme á la noria y llevaos el borrico, que vendereis luego.

Como fué dicho fué hecho. Despues que se alejaron sus compañeros con el borrico, se paró el que habia quedado en su lugar...

—¡Arre! gritó el hortelano que trabajaba á alguna distancia.

El borrico improvisado no se movió ni sonó la esquila. El hortelano subió á la noria, y cuál seria su sorpresa al hallarse su borrico convertido en estudiante.

—¿Qué es esto? exclamó.

—Mi amo, dijo el estudiante, unas pícaras brujas me convirtieron en borrico, pero ya cumplí el tiempo de mi encantamiento y he vuelto á mi primitivo ser.

El hortelano se desesperó, pero ¿qué habia de hacer? le quitó los arreos y le dijo que se quedase con Dios. En seguida tomó tristemente el camino de la feria para comprar otro burro. El primero que le presentaron unos gitanos que lo habian adquirido, fué su propio borrico: apenas lo vió, cuando echó á correr exclamando:

—*Quien no te conozca que te compre.*

—EL BUSILIS.—Ha sido declarada la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de cobre que lleva aquel título, sita en el arroyo que separa los cerros del Castillojo é Higueron, término de Montoro.

—VACANTE.—Se admiten solicitudes á la plaza de maestra de niñas de Palma del Rio, dotada con 2934 rs., y 400 para casa, y adealas.

Boletín Religioso.

Hoy S. Apolinar, obispo y martir, y S. Liborio, obispo y confesor.

Fue S. Apolinar discípulo del Salvador, Acompañó a S. Pedro a Antioquia, y despues a Roma. Consagrado obispo de Ravena hizo memorables conversiones acompañadas de milagros. Acabó su evangélica vida siendo azotado y quebrantadas las mandóbulas con piedras por el populacho en el año 81. Sus reliquias se veneran en Ravena.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de la Magdalena.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de las Angustias en S. Agustín.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 19 de Julio.—3 por 100 consolidado a 39.25 y el diferido a 28.25.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 21 de Julio a igual hora del día 22.

Fanegas Precios.

ALHONDIGA	
Trigo.	6 44
	10 46
	4 47
Cebada.	32 23 1/2
	22 23 1/2
	11 24

FUERA DE LA ALHONDIGA

Trigo.	80 44
	44 45
	80 50 1/2
Cebada.	40 23

—Aceite fresco dentro de la ciudad a 47 id. en los molinos a 55. Jabon blando a 14 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento a 32 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 a 54 Cebada de 20 a 24. Aceite en la Calzada a 55; para consumo a 45.

—MÁLAGA.—Trigo de 32 a 56; Cebada de 17 a 25; Maiz de 30 a 36; Garbanzos de 76 a 115; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpistede 100 a 112. Aceite a 36.

—GRANADA.—Trigo de 56 a 60 rs.; Cebada de 28 a 30; Habas de 59 a 42.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanñuñez, Rámbra y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—**CARRUAJES DE CÓRDOBA A MADRID**, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arreas y asientos a precios convencionales.

—José Espejo, conocido por *Corona*, deseoso de complacer a el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes a Carratraca, Málaga, Granada, Jaén y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo a el pasajero, en cuanto sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.

—**LA ANDALUZA.**—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena **TODOS LOS DIAS**. Saldrá de Córdoba a las 5 de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.

—**DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CÓRDOBA Y LUS CENA.**—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

—**LA NUEVA SEVILLANA.**—En la misma adminis-

tracion se admiten toda clase de transporte y asientos para Sevilla y demas puntos de su carrera a precios convencionales.

—**CARROS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA.**—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Sabados por la mañana y de Antequera los Martes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernández.

—**UNICOS CARRUAJES FIJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA.**—Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

—**DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.**—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—**DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.**—Entran de Madrid los días pares a las 11 de la noche y salen para Sevilla a las 12.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas de la mañana.

—**CARRUAJES ACELERADOS DE D. ONDRE Y D. BENITO FERRER.**—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—**DE CÓRDOBA A MONTILLA.**—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los econóde arrobas y asientos serán convencionales y precios módicos.

Avisos.

—**HIGOS CHUMBOS.** Se vende el esquilmo de higos chumbos de la hacienda nombrada de Vista Alegre, situada a las inmediaciones de la Arrizafa y huertas de la Sierra de esta ciudad. La persona a quien pueda convenir podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, que vive núm. 13 calle de Jesus Maria. 4-1

—**VENTA.** Se venden las alpatacas de una almona de jabon blando: en la calle de Almanas núm. 48 dará razon. 4-1

—**VENTA.** La de un molino aceitero de la propiedad de Rafael Leon, en el pago de las Ollerías núm. 6, con prensa hidráulica y todos los útiles correspondientes a dicha finca, sin cargas ni gravamen alguno, con un buen pozo, su patio con atroses y demas que se necesita para la elaboracion del aceite. Dicho molino tambien se arrienda a quien pueda convenirle. Se tratará con su dueño que vive en la calle de S. Pablo. 12-2

—**ARRENDAMIENTO.** Desde el día se arrienda la casa núm. 11 en las Cinco calles. La persona a quien acomode podrá avistarse con su dueño calle D. Rodrigo núm. 8

—**CASA DE HUESPEDES.** En la calle de Valladares núm. 1, se ha establecido una nueva casa de pupilos donde servirá con el mayor esmero a las personas que se dignen honrarla. 5-4

—**ALMONEDA.** La hay de varios efectos en la casa núm. 47 frente al postigo de la sacristia de la parroquia de la Ajerquia. 4-2

—**VENTA.** Se vende en la plaza de la Corredera siete y media partes de trece y media de que se compone la casa núm. 41, frente a los Sres. Sanchez y compañía. La persona a quien le acomode podrá entenderse con D. Marcos Cruz, como albacea testamen-

tario de D. Manuel A. Perez, calle del Arco Real núm. 50.

—**ALMONEDA.** La hay de varios bienes en la casa núm. 14 conocida por la de Coeceda, sita en la Rivera, desde las 9 de la mañana en adelante, desde el 4 del corriente

—**ALMONEDA.** La hay de varios muebles en la calleja de los Especieros, núm. 4, está inmediata a la calle de Carreteras.

—**SUBARRIENDO.** Se subarrienda un portal grande, con dos puertas y una ventana en medio, sito en la calle de Armas, núm. 2. El que le acomode podrá pasar a el taller de la Caridad y le darán razon. 4-2

—**QUINCALLA.** En el almacén de D. José de la Cruz y Luque, conocido por la fábrica de cristal, se acaban de recibir los efectos siguientes:

Un magnífico surtido de cortinas transparentes desde el precio de 26 rs. hasta el de 170 las de gran tamaño.

Jaulas para pájaros desde el precio de 22 rs. hasta el de 200 las muy superiores, debiendo prevenir que todas tienen sus rejuelas en el suelo para la seguridad del pájaro al tiempo de asearlo la jaula.

Otro surtido muy variado en galerías doradas para cortinas con sus abrazaderas, bustos y remates.

Otro extraordinario surtido en papeles para tapiza las habitaciones, y cenefas doradas, desde el precio de 15 cuartos la pieza de 10 vaías, hasta el de 50 rs. el bruñido y con oro.

—**VENTA.** A voluntad de los herederos de D. Andrés Heredia se vende el lagar del Soldado, sito en la Sierra, término de esta ciudad, de cabida de 43 fanegas de tierra, 30 de ellas con buena viña, árboles frutales, olivar, castañar y avellanar, y las demás de monte bajo con chaparral; tiene buena casa de recreo y oficinas propias de labranza. La venta se hace en subasta estrajudicial que tendrá efecto el día 30 del corriente Julio en la escribania de D. Francisco de Cárdenas, plazuela de los Carrillos, desde las once de la mañana hasta la una bajo las condiciones que están de manifiesto en dicha oficina.

Tambien se vende un oficio de escribano de los del número de esta ciudad, que ejerció el D. Andrés Heredia, libre de censo. En la calle de la Pierna núm. 24, dará razon. 4-3

—**VENTA.** Se venden las fincas siguientes. Una casa calle del Madio, núm. 1.º, en el Alcazar viejo; otra, calle Arroyo de S. Rafael, núm. 10; otra núm. 1.º en los Tejares, conocida por la de la Fuente; y una hacienda de olivar y encinar, con caserío, llamada Román Perez el alto, en la sierra y término de esta ciudad. La persona a quien acomoden podrá avistarse para tratar de su ajuste con D. José Calzadilla, que vive en la casa núm. 24 calle de la Moreria. 4-3

—**TRASLADO.**—La casa de pupilos conocida por la Villa de Madrid, en la calle de Letrados, número 10, se ha trasladado a la plazuela de S. Miguel núm. 6. Además de que dicha casa ofrece como siempre la ventaja de una esmerada asistencia, reúne en el nuevo local la de poder destinarse a los huéspedes mejores habitaciones y tambien la de que estos, si tuvieran caballerías, los colocarán en el mismo por tener una espaciosa cuadra.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1856.
Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena. Editor